

Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderates

Termin: Dienstag 10. 1. 2022
Zeit: 20:00 Uhr - 22:15 Uhr
Ort: Grüner Punkt

Anwesend: Pfarrer Arkadius Kycia, Andrea Schreck (Vorsitzende), Andreas Dölger, Matthias Heumann, Manfred Nebel, Sascha Zimmer, Winfried Ottmann (KV Soden), Achim Bärenklau, Jochen Aulbach, Irmgard Heines-Brauner (KV Sulzbach), Ursula Seidel-Bergmann (Gemeindeteam Soden)

Entschuldigt: Karl-Heinz Klameth und Gabriele Schneider

Schriftführer: Matthias Heumann

Tagesordnung: 1. Begrüßung

2. Spiritueller Impuls

3. Genehmigung des Protokolls des Pfarrgemeindefreizeitendes und Rückblick auf die gefassten Beschlüsse

4. Optimierung der Kommunikation

5. Gemeindeteams

6. MIT

7. Informationen vom Treffen des Koordinationsteams Pastoraler Raum Elsenfeld

8. Termine und Aktionen

1. Begrüßung

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Karl-Heinz Klameth kann aus gesundheitlichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen.

2. Spiritueller Impuls

Pfarrer Arkadius Kycia greift in seinem spirituellen Impuls Gedanken des Lukas Evangeliums 12,31 und dem Bistumsmotto „Sucht zuerst Gottes Reich und seine Gerechtigkeit, dann wird euch alles andere dazu gegeben werden“ auf.

Anschließend schildert er noch seine Eindrücke vom Vorstellungsgottesdienst der Kommunionkinder und berichtet von positiven Rückmeldungen der Gottesdienstbesucher.

3. Genehmigung des Protokolls des Pfarrgemeindefreizeitendes und Status zu den gefassten Beschlüssen.

Da keine Einwände erhoben werden gilt das Protokoll als genehmigt.

Besuchsdienste / Gratulationen:

Es werden die in Schmerlenbach getroffenen Beschlüsse angesprochen.

Inzwischen wurde das Glückwunschsreiben vom Pfarrbüro neugestaltet.

Folgende Ideen kamen in der Diskussion auf:

- Als Geschenk wird vorgeschlagen, in Zukunft ein Kerzenglas mit einer Banderole mit Bildern der Kirchen der Pfarreien zu verschenken.

- Über einen Gottesdienst für Ehejubiläen wird nachgedacht und diskutiert ob dies sinnvoll ist, da die Ehejubilare auch schon vom Bistum immer zu einem Gottesdienst in Würzburg eingeladen werden.
- Es wurde überlegt, ob bei den runden Geburtstagen nur beim ersten Mal die Urkunde gerahmt geschenkt wird und später nur noch die Urkunde ohne weiteren Rahmen.
- Es wurde überlegt, ob zukünftig auch zum 18. Geburtstag ein Anschreiben oder eine Ansprache erfolgen kann. Im demnächst stattfindenden Treffen von Pfarrer Kycia und Andrea Schreck mit der SSD Runde wird dieses Vorhaben näher besprochen.

In Sulzbach besucht bzw. verteilt Maria Schmitt. Beim nächsten Treffen des Gemeindeteams Soden, wird die Verteilung / der Besuchsdienst besprochen. In Dornau ist Gabriele Schneider zuständig.

Die Besuche von neuen Gemeindemitgliedern wird beim nächsten Treffen besprochen.

Ansprechpartner für Ministranten:

Als Ansprechpartner für die Ministrantenarbeit in Sulzbach sind Andreas Dölger und Matthias Heumann vorgesehen. Matthias Heumann betont, dass es sinnvoll wäre, dass auch ein Hauptamtlicher des Pastoralen Raumes Elsenfeld ein fester Ansprechpartner der Ministranten ist. Darüber wurde auch beim letzten Treffen des Rates im pastoralen Raum Elsenfeld gesprochen.

Pfarrer Kycia informierte, dass ein Treffen der Ministranten im pastoralen Raum sowie mit Vertretern der KJA geplant ist.

Die Kommunionkinder dürfen demnächst bei den Ministranten schnuppern. Hier ist ein Einladungsschreiben durch die Oberministranten geplant. Für Soden melde Jochen Aulbach noch die möglichen Termine an Andreas Dölger.

Treffen des Liturgieausschusses:

Ein Treffen mit den WortgottesdienstleiterInnen hat stattgefunden. Dabei wurden auch die Gottesdienste in den Senioreneinrichtungen besprochen und verteilt.

Die Familiengottesdienste in Dornau wurden bei diesem Treffen nicht besprochen. Es wird darüber diskutiert, inwiefern ein monatlicher Familiengottesdienst sinnvoll ist, bzw. ob der zeitliche Aufwand für das Vorbereitungsteam aus Dornau nicht zu groß ist. Matthias Heumann wird mit Gabriele Schneider vom Vorbereitungsteam Dornau über die weiteren Planungen reden. In Sulzbach sind maximal 2 Familiengottesdienste pro Jahr vorgesehen.

4. Optimierung der Kommunikation

Andrea Schreck bittet um schnellere Rückmeldungen bei Anfragen und Terminen und sagt, dass sie sich mehr Informationen zum Treffen des Gemeindeteams Soden gewünscht hätte. Insgesamt erfolgt die Arbeit in Sulzbach und Soden immer noch zu sehr getrennt voneinander.

Wie in Schmerlenbach beschlossen, wurden die E-Mail Adressen zur Kontaktaufnahme mit dem Pfarrgemeinderat und die WhatsApp-Gruppe eingerichtet. Auch Ursula Seidel-Bergmann erhält in Zukunft die Sitzungsprotokolle.

Die Überarbeitung der Homepage wurde begonnen und wird demnächst wieder fortgesetzt. Zuständig sind Irmgard Heines-Brauner, Andreas Schreck und Pfarrer Kycia.

5. Gemeindeteams

Ursula Seidel-Bergmann berichtet über die Treffen des Sodener Gemeindeteams, dessen Sprecherin sie ist. Ihre Aufgaben sind die Koordination der Termine, Leitung der Treffen und

Anfertigen eines Protokolls. Sie betont die Freiwilligkeit der Arbeit im Gemeindeteam. Alle Mitglieder des Pfarrgemeinderates erhalten in Zukunft auch Einladungen zu den Treffen des Gemeindeteams und die Protokolle zu den Treffen.

6. MIT

Die Mitglieder des PGR wurden von Pfarrer Kycia freigeschaltet, so dass das MIT genutzt werden kann. Manfred Nebel wird noch den Antrag stellen.

7. Informationen vom Treffen des Koordinationsteams Pastoraler Raum Elsenfeld

Für den pastoralen Raum ist am 9. Juli ein gemeinsamer Gottesdienst an der Freizeitanlage in Roßbach geplant. Nähere Informationen folgen noch.

8. Termine und Aktionen

- In Soden findet wieder der Verkauf des „Soli-Brottes“ statt. Andreas Dölger fragt für Sulzbach Maria Schmitt, ob sie die Organisation wieder übernimmt, bzw. ob sie hierfür Unterstützung benötigt. Wenn ja, stimmt Maria Schmitt sich mit Ursula Seidel-Bergmann ab.
- Das gemeinsame Pfarrfest findet am 23.7 in Soden statt. Matthias Heumann erinnert daran, dass an diesem Termin in Sulzbach auch das Fest des Wandervereins ist. Das Fest des BRK Soden wurden auf Anfrage der KV Soden dafür um eine Woche nach vorne auf den 15./16.7 gelegt. Winfried Ottmann schildert kurz die Planung des Festes und wünscht dabei Unterstützung durch das Sodener Gemeindeteam. Falls nötig, unterstützt auch der Pfarrgemeinderat die Organisation und Durchführung des Festes.
- Die nächsten anstehenden Aktionen sind:
 - 8.4. Feier nach der Osternacht,
 - 18.5. Prozession zur Pfingstweide mit anschließendem Imbiss an Christi Himmelfahrt,
 - 28.5. Empfang für Norbert Geiger zum Priesterjubiläum
 - 8.6. Prozession an Fronleichnam,
 - 15.8. Maria Himmelfahrt mit Gottesdienst an der Pfingstweide und
 - 2.9. Gestaltung der Kirchweih Anfang September.

Zur Planung dieser Aktionen finden die nächsten Sitzungen des PGR am 22.3 um 20:00 Uhr in Soden und am 25.7. um 20:00 Uhr in Sulzbach statt.

Am 6 und 7. Oktober ist Pfarrgemeinderatswochenende im Tagungshaus Schmerlenbach.

Mit der Bitte bei den nächsten Sitzungen rechtzeitig zu kommen und beim Herrichten des Sitzungsraumes mit zu helfen, bedankt sich Andrea Schreck bei den Anwesenden und beschließt die Sitzung um 22:15 Uhr.

Matthias Heumann (Schriftführer)

Andrea Schreck (Vorsitzende)